



# Ecosistema de Innovación y Emprendimiento (I+E) en Los Ríos: Un 2024 de conexiones y oportunidades

Este año, la región de Los Ríos ha destacado como un motor de innovación en el sur de Chile, gracias a la colaboración entre emprendedores, startups, inversionistas, incubadoras, academia, pymes, grandes empresas y entidades estatales.

Estas iniciativas posicionan la investigación, el desarrollo y la innovación como ejes fundamentales del futuro regional. Uno de los hitos más relevantes fue la tercera edición de HANGAR 360 en Valdivia, organizada por la Fundación Chile-España con el apoyo del Gobierno Regional y Corfo.

Este evento se consolidó como el principal encuentro bilateral de innovación entre Chile y España, promoviendo la cooperación público-privada, resaltando el talento local y fortaleciendo relaciones comerciales y de inversión entre ambos países.

Otro avance importante fue la aprobación del Centro de Biotecnología en Los Ríos, un espacio clave que permitirá a las pymes acceder a

equipamiento avanzado sin grandes inversiones.

Además, brindará asistencia técnica para desarrollar productos y soluciones tecnológicas. Alineado con las vocaciones productivas de la región —como la agroindustria, la acuicultura y el sector forestal—, el centro fomentará la innovación y la competitividad de estas industrias, generando un impacto positivo en el crecimiento económico de Los Ríos.

Desde la academia, la Facultad de Ciencias de la Ingeniería de la UACh fue seleccionada para la tercera etapa del proyecto InnoVING2030. Este proyecto tiene como objetivo fortalecer las capacidades en Investigación, Desarrollo, Innovación y Emprendimiento (I+D+i+e) en la región, promoviendo soluciones innovadoras que conecten el trabajo académico con el entorno productivo local.

Para aumentar la visibilidad de las noticias de innovación y expandir su impacto, Patagonia Startups y el Diario Austral han lanzado

más de seis ediciones de la sección Innovación y Emprendimiento. Como parte de esta estrategia, se estrenará un nuevo programa de radio y continuará el podcast "Innovadores al fin del mundo".

A esto se suma el nuevo podcast "Conversaciones I+E", que ya puedes **escuchar en la web escaneando el QR**.

Finalmente, el ecosistema de Los Ríos participará en el ETM Day 2024, el evento de innovación más grande de Latinoamérica, que reunirá a más de 40,000 personas. En este espacio, que conecta líderes de industrias y oportunidades de negocio, la región exhibirá sus innovaciones, desarrollos y prácticas sostenibles, reafirmando su compromiso con el progreso económico y social del territorio. Estas son algunas de las iniciativas que han surgido en el ecosistema I+E durante el año, potenciadas por diversos actores para promover, fortalecer y potenciar el desarrollo regional a través de la innovación y el emprendimiento.